## MISSION "RUPERT"

Consisted in the dispatch of one agent to Berlin. Agent travelled by land line and was dispatched through the lines with the assistance of the 7th Army Field Detachment in the region of Gerardmer (Vosges), France, on 2 November 1944.

The agent carried no W/T or JE equipment. He was instructed to remain in Berlin until overrun, or alternatively to return through the lines if the opportunity arose. The objectives of the mission were to obtain information on the Sicherheitsdienst, the Reichsicherheitshaumptamt, important Nazi personalities, and plans for post-hostilities resistance. The agent spent  $\frac{51}{2}$  months in Berlin, during which time he succeeded in penetrating the SD and posing as an SD agent recruit.

On 8 April 1945 he left Berlin and returned to the American lines, crossing at Erfurt, Germany. He was picked up by the 3rd Army Field Detachment and returned to Paris where he is at present awaiting further disposition. The results of the mission were briefly as follows:

The agent succeeded in directing the following personalities to Switzerland where they were contacted by members of OSS: Professor Von Mende, head of the Ost Ministerium and special assistant to Dr. Alfred Regenberg; Michel Kedia, President of the Georgian National Committee who had collaborated with the SD and possessed important contacts and links with the Turkish Intelligence Service; two members of the Caucasian and Turkestan Nationalist groups; and a French national who had worked with the Gestapo. The latter was turned over to the French authorities. The interrogations and exploitation of information obtained from all but the last named of the above were conducted in collaboration with Mr. Dulles and are being followed by Lt. Teper, now with the Mission to Germany, and Colonel Dodderidge in Paris.

This mission was planned and sponsored by Lt. Jolis.

DECLASSIFIED AND RELEASED BY CENTRAL INTELLIGENCE AGENCY SOURCES METHODS EXEMPTION 3828 NAZI WAR CRIMES DISCLOSURE ACT 2001 2006

Rapport sur une visite effectuée le Mercredi 10 Janvier au domicile de Madame <u>Kedia</u> et de Madame Tsomaia.

1. Madame Tsomaia: 51, rue de la Tour. La concierge étant absente elle avait mis sur sa porte une affiche avec le nom de chacun des locataires de sa maison et l'étage auquel ils demeuraient. Le nom de Madame Tsomaia n'y était point noties. Sachant qu'elle habitait au second étage je m'y suis donc directement dirigé. Après avoir sonné un monsieur d'une trentaine d'année vint m'ouvrir, quoiqu'il fut 11 heures du matin il était encore en robe de chambre et reconnaissable à son accent comme étant d'origine Russe. M'étant présente comme étant un camarade de Youri Skarjinsky je lui demandais av voir Madame Tsomaia, il alla appeler celle-ci qui etait encore couchée et ne voulait certainement pas croire que quelqu'un la demandait car je fus obligé de lui crier à travers la cloisson qu'il y avait bien quelqu'un qui désirait la voir. On me fit alors rentrer dans une pièce genre salon, salle à manger très en désorde; à noter que plusieurs personnes semblent habiter cet appartement car pendant que j'attendais j'entendis plusieurs bruits de conversation Echangée entre plusieurs personnes. Au bout de dix minutes Madame Kedia arriva elle était en robe de chambre, agée d'une trentaine d'année, elle est brune et assez belle, parlant courament le Francais mais avec quand même un leger accent Russe. Je suis un camarade de Youri Skarjinsky que j'ai conmu a Berlin ou nous étions deux tres grands amis, ayant pu quitter l'Allemagne au mois d'Août dernier j'ai retrouve Youri à Paris au mois de Septembre, nous sortions toujours ensemble mais un jour il me dit qu'il devait partir en Suisse et il me donna votre ådresse et me dit de venir vous voir si quelque fois je ne recevais pas de nouvelles de lui lorsqu'il serait en Suisse. Comme depuis trois mois je suis sans nouvelles de lui, je suis venu voir si vous saviez ce qu'il était devenu et si vous aviez de ses nouvelles.

Je suis malheureusement aussi entierement sans nouvelle de Youri depuis son depart "en Suisse". Ni moi ni sa famille ne 'avons reçu aucune lettre de lui. Mais je pense que vous n'avez pas de mauvais sang à vous faire car il n'a sans dout pas pu vous ecrire de Suisse.

Mais la poste marche pourtant normalement entre la France et la Suisse.

Mais si vous connaissez bien Youri vous n'avez pas de mauvais sang à vous faire.

D'Billeurs il m'avait dit avant de partir qu'il reviendrait certainement à Paris et peut-être va-t-il rentrer ces jours - ci. C'est peut-être pour cela qu'il ne vous écrit pas.

Cette personne qui est pourtant de la famille de Youri n'a pas de tout l'air de se faire du mauvais sang pour lui. Il est vrai que les liens qui unissent cette famille ne doivent pas être très forts. Mais quand même je suis sûr que cette femme sait très bien que Youri est reparti en Allemagne et je crois vraiment qu'elle n'a pas reçu de nouvelles de lui, car comme je suis sûr de lui avoir donné confiance, certainement qu'elle m'en aurait parlé. Je crois qu'elle doit penser que Youri va encore arriver à venir en France et qu'aisi elle aura de ses nouvelles.

Apres avoir dit quelques autres choses banales avec cette dame je suis parti en lui disant que je repasserai dans quelques temps voir si elle n'avait pas reçu d'autres nouvelles, ce à quoi elle m'a répondu que lorsque je desirerais la voir ce serait avec plaisir, je peux donc si besoin est retourner la voir sans, je pense, qu'elle trouve cela anormal.

Madame Kedia: 17 Rue Massenet. Visite a deux heures et demie de l'après midi. Plus agee que Madame Tsomaia, elle me recut tres gentilement mais quand même un peu étonnée de œ que ma visite à Madamé Tsomaia, que je ne pouvais pas lui cacher, puis qu'elles sont l'une et l'autre en relations, ne m'ait pas suffit. Elle est aussi sans aucune nouvelle de Youri, et ne se faisant aucun mauvais sang a son sujet, elle croit aussi au'il va bientot revenir. Je lui ai demandé si elle avait des nouvelles de son mari que j'avais connu en compagnie de Youri à Berlin, ce à quoi elle m'a répondu que depuis le voyage de Youri elle etait malheureusement absolument sans nouvelles, mais ne se fait aucun mauvais sang a son sujet. N'a pas été étonnéede ma visite et a très bien compris les raisons pour lesquelles je venais la voir. J'ai expliqué ma visite aupres d'elle malgres que j'ai vu auparavent Madame Tsomaia, en disant que je croyais qu'elle n'était pas très intimes ensembles et qu'il se serait tres bien pu que "par l'intermediaire de son mari elle dit eu des nouvelles de Youri et ne les ait pas communiquées à Madame Tsomaia. Cette derniere phrase, ou je parlais de son mari comme etant susceptible de donner des nouvelles de Youri qu'elle n 'a pas relevée, me fait penser qu'elle aussi sait tres bien que Youri est parti en Allemagne.

III. Visite à Madame Mdivany Grand'mere de Youri
Sans interêt; une bonne étant venue m'ouvrir et me disant que vue l'etat de sante de sa patronne elle ne pouvait recevoir aucune visite. J'ai pourtant fait demander si l'on avait des nouvelles de Youri ce à quoi on m'a répondu "aucunes".

A mon avis personnel je crois vraiment que ces personnes sont vraiment sans nouvelles de Youri qu'elles savent très bien reparti en Allemagne et qu'elle espère voir revenir bientôt.

Madame Tsomaia semble être plus intéressante, et connaître plus de choses.